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復習テストお疲れ様でした。手応えはありましたか。今まで２年間の学習が試されますね。約

３週間すると結果が返ってきます。しっかり今の学習方法・時間について反省をし、軌道修正を

してほしいと思います。個人データと共に、答案用紙・問題用紙・「解説と解答」を渡します。

個人データはすぐに持って帰って、家族の人に見てもらって下さい。それ以外のものは、授業で

教科担の先生から解説をしてもらう際に使用します。

「福島千里さん」という名前を聞いたことがありますか。織田記念陸上で女子１００ｍの日本新記

録、静岡国際陸上で女子２００ｍの日本新記録を樹立した人です。陸上シーズンが始まったばかりの

わずか１週間で２つもの日本新記録を出すとは。今後も期待できますね。新聞記事の中にこんな文章

がありました。『昨夏の世界選手権後、世界で結果を残すために日常の食事も栄養士に相談。体づく

りを意識した食事と豊富な走り込みで筋力がつき、体重は昨年より１～２キロ増えた。』どのような

食事メニューであったかはわかりませんが、技術面だけではなく食事も好記録の要因になったことに

間違いはなさそうです。そして、これは一流アスリートに限らず、私たちも心がけるべきことのよう

に思います。受験生の皆さんも日頃から食事について意識してみてはいかがでしょうか。

「マゴワヤサシイ」という言葉を聞いたことがある人もいると思います。『細胞から元気になる食

事』(山田豊文著 新潮文庫)より関連部分を紹介します。＊山田豊文：杏林予防医学研究所所長

「マ」：豆類、「ゴ」：ゴマなどの種実類、「ワ」：わかめなどの海藻類、「ヤ」：野菜、「サ」：魚、

「シ」：しいたけなどのキノコ類、「イ」：イモ類

⇒「カロリーに比べて栄養的な価値が高い」食べ物

これに対して、皆さんが好きなｽﾅｯｸ菓子、白砂糖、清涼飲料水、ﾊﾝﾊﾞｰｶﾞｰなどのﾌｧｰｽﾄﾌｰﾄﾞ

⇒「カロリーに比べて栄養的な価値が低い」食べ物

豆類は良質なタンパク質の摂取源となるだけでなく、カルシウムやマグネシウム、ビタミンＢ

群、食物繊維が豊富です。種実類はマグネシウムや亜鉛のほか、ビタミンＥの摂取源としても優

れています。海藻類はカルシウムやマグネシウム、ヨウ素が、野菜は全般にカリウムが多く、ま

たβ-カロテンやビタミンＣの宝庫でもあります。魚はセレンや亜鉛といったミネラルや、ＥＰＡ、

ＤＨＡなどのオメガ３系不飽和脂肪酸を私たちに供給してくれます。キノコ類には、他の食品に

あまり含まれないような貴重な物質が含まれています。イモ類はカリウムやビタミンＣのよい摂

取源となります。

このように、精製度の低い穀物(玄米・分づき米など)と「マゴワヤサシイ」を上手に組み合わ

せ、これらの食材の持ち味を活かしてシンプルに調理することで、まさに栄養の濃い食事、つま

り細胞から元気になる食事が実現できるわけです。＜途中略＞ ややこしい理屈は抜きにしても、

主食の米にたくさんの野菜や豆、適量の動物性食品、そして味噌汁という日本の伝統的な食事が

いかにすばらしいものか、改めてお分かり頂けたのではないでしょうか。

Q1 「教師になりたい」「教師になろうかな」と思われたのはいつごろですか？

A1 高校生のころ

Q2 中学校教諭を目指されたのはいつごろですか？

A2 中学校ではなく、高校の教諭を目指していました。

Q3 教師を目指された理由、きっかけになったことなど教えてください。

A3 中・高・大学と「陸上競技」をやっていました。中学の顧問との

出会いで陸上の楽しさを教えてもらい、高校では「陸上」をやりたくて

高校を選びました。全国優勝を目指していました!厳しい練習の中でも、

自分と仲間とのかかわりを通して、多くのことを学び、「陸上」を通して

教諭になりたいなという思いが出てきたかなと思います。

Q4 教師になろうと決意されて、自分が起こした行動、変化など書ける範囲で教えてください。

A4 本格的に教師を目指したのは大学を卒業する時かな?「自分自身の競技力を高めてさらに上を

目指すのか。」「でも自分の力はそこまでないかな?」という思いが重なって、それなら生徒に

指導して「オリンピック選手を育てたい」という夢ができ、高校の体育の教師を目指し、勉

強しました。実技だけではだめなので、一般教養や専門分野の机上の学習を頑張りましたよ!!
高校の体育の採用試験を受けて合格したけれど、勤め先は「養護学校」。私の夢の道とは違っ

ていましたが…。戸惑いもたくさんありました。でもそれが私に与えられた道だから前向き

に頑張り、多くの子どもたちから学び、私の人生にとって「特別支援学校」は大きな大きな

財産になりました。6 年前から中学校に勤務して、今、陸上部の顧問をしています。私の若い

ころの夢が今実現しているのかな?と。皆さんと話をしたり、授業での様子を見ることは新鮮

で楽しいですよ。陸上を指導しているときもとても楽しいです。みんなのがんばりも見える

ことが私の笑顔や生きる力につながっています。

山内先生にお訊ねしました

Q1 教師を目指された理由、きっかけになったことなど教えてください。

A1 本当は考古学の教授になって世界を旅することだったのですが、

なかなか思うようにはいかず…今の自分があります。(文学部歴史科

卒ゆえ教員免許はついでに取得しただけ)
Q2 教師になろうと決意されて、自分が起こした行動、変化など書ける

範囲で教えてください。

A2 卒論と修論と試験勉強を同時にこなした。

三村先生にお訊ねしました
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立教大学準教授 小島貴子先生の「能力」についてのおもしろい考え方を紹介します。

一般的に、 があるという場合、自分が のあることを し伸ばしたものが多いようです。

そして自分が なことや ことはあまり意欲的には関わらないのではないでしょうか。しか

し、自分が だと思っていたり、 ことに対しても、自分の潜在能力が隠されていることが

あるかもしれません。最初からそういったものに見向きもしないのではなく、①できるだけ色々なも

のに を持ち、②始めてもすぐには 、 こと(自分の興味を広げること)

が、 を広げるポイントであるという考えです。

苦手だと思っている教科について、ちょっと努力してすぐに「僕はできない。」とあきらめていま

せんか。頭から決めつけずに努力を継続してみてはどうでしょうか。突き詰めて考えることによって、

突破口が見つかるかもしれませんよ。

このことは、今クラスで取り組んでいる体育祭の競技練習についてもいえるのではないでしょうか。

「各自が諦めずに、とことんやってみる」「それぞれの頑張りをみんなが認める」それができたら、

クラスとしてよい成果が出てくると思います。

先週、悪天候のため、練習ができなかったせいもあってか、今週は朝から練習に気合いが入ってい

るようです。「せ～の、１・２・３…」と大きな声を出し合って大縄とびの練習をしたり、みんなで

知恵を出し合って、作戦をいろいろ試してみたりと、見ていてとても頼もしく思いました。最高学年

として、体育祭を盛り上げ、「さすが３年生」と認めてもらえるよう、「先輩のように来年は頑張るぞ！」

と後輩に思ってもらえるように頑張ろう！

体育祭最後の競技「３学年学級対抗リレー」

練習では大差なく、盛り上がりました。

みんなの思いをバトンに込めて、しっかりつ

なげよう。

３年女子団体種目「キャッチでポン」

板の置き位置がポイントですね！

３年団体種目「とべとべガッチャマン」３分間×２

本で何回とべるか競います。並び方や縄の回し方な

ど一生懸命考えて取り組んでます。

Q1 「教師になりたい」「教師になろうかな」と思われたのはいつ

ごろですか？

A1 大学３年生のころ

Q2 中学校教諭を目指されたのはいつごろですか？

A2 大学 4 年生のころ

Q3 教師を目指された理由、きっかけになったことなど教えてください。

A3 大学で、免許のとれる授業をとっていたので、進路の 1 つの選択肢として考えていました。

大学 3 年生の頃に大学院の先輩方と近くの小学校の土曜日英語教室に先生として通い、そ

の時に、子どもたちが発音ができるようになったり、簡単な受け答えができるようになっ

たりするのを見て、うれしかったので「先生もいいなあ」と思うようになりました。

Q4 教師になろうと決意されて、自分が起こした行動、変化など書ける範囲で教えてください。

A4 その時、NPO にも所属していたのですが、英語教室 1 つに自分の活動を絞り、より授業

づくりに主に参加するようにしました。旅行した時に「先生になったら紹介したい」と思

い、風景や珍しい物を写真に撮ったこともありました。 採用試験の勉強会にも参加しま

した。

坂本先生にお訊ねしました

３年男子団体種目「南中サミット」今年の

新競技の１つ。８人が順に竹に登り、ひも

を引っかけてひっぱり、８本のひもだけで

竹を支えれば OK！登り方や降り方を工

夫してます。
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今週に入って、続々と体験入学や高校説明会の案内が届き、高等学校や専門学校の先生もたくさん来校

されました。みなさんが一生懸命声を出し合って体育祭の練習をしているのを見ておられました。これからも

色々な学校の先生方が来られると思いますので、来校者には気持ちのよいあいさつをするように心がけてく

ださい。２学年のときの修学旅行で見えたみなさんの課題は「マナー」です。よく考えて行動しましょう。

体験入学・高校説明会のお知らせ

学 校 名 広陵高等学校 (男女共学校) ＜授業見学・施設設備見学・24 年度入試の説明＞

対 象 中学生，保護者

日 時 ６月１１日(土) １０：３０～１２：１０ 受付開始１０：００

場 所 広島県広島市安佐南区沼田町伴４７５４ TEL ８４８－１３２１

校内締切

そ の 他
申し込みは教室にある用紙で。保護者にはスリッパが用意されますが、生徒は上靴持

参。昼食用に食堂が開放されています(有料)。 日程終了後、希望者はクラブ見学。

学 校 名 広島県立廿日市西高等学校 ＜学校説明・模擬授業・クラブ見学・相談コーナー＞

対 象 中学３年生，保護者

日 時 ７月１６日(土) ９：００～１２：００ 受付８：３０～

場 所 広島県廿日市市阿品台西６番１号 TEL ０８２９－３９－１５７１

校内締切

そ の 他

申し込み専用用紙を各クラス１５部配布しています。希望者はそれをもらい、必要事

項をすべて記入して提出。模擬授業が何に決まったかは、当日受付に掲示されます。

上履き持参。自家用車×。

学 校 名 広島音楽高等学校 ＜学校説明会・体験レッスン・特進クラス授業体験・個人相談会(希望者)＞

対 象 中学３年生，保護者

日 時 ６月１９日(日)または７月３日(日) １０：００～１３：００ 受付９：３０～

場 所 広島県広島市西区己斐東一丁目１３番１号 TEL２７２－６９１１

校内締切

そ の 他

申し込みは教室にある用紙で。別紙申し込み書がありますので、興味のある人は角石

まで申し出ること。

学 校 名 小井手学園広島ﾌｧｯｼｮﾝﾋﾞｭｰﾃｨ専門学校 体験入学

対 象 中学生，保護者

日 時

６月 ５日(日) １３：００～１５：３０

６月１９日(日) １３：００～１５：３０

７月 ２日(土) １３：００～１５：３０

場 所 広島県広島市南区金屋町１番２０号 TEL ２６３－０００１

校内締切 各実施日の直前の木曜日 １７：００

そ の 他
申し込みは教室にある用紙で。各学級に掲示あり。自家用車×。保護者の参加の有無

を必ず書いておいてください。

学 校 名 広島市立広島商業高等学校 ＜実習・クラブ見学＞

対 象 中学３年生，保護者

日 時 ７月２８日(木) or ２９日(金) ９：００～：１１：５５ 受付８：４０～

場 所 広島県広島市東区牛田新町一丁目１番１号 TEL ２２８－２４８１

校内締切 ６月２９日(水) １７：００

そ の 他
専用用紙があります。希望者は佐々木まで取りに来て下さい。次回１０／１５(土)ｵｰﾌﾟ
ﾝｽｸｰﾙは授業見学・ｸﾗﾌﾞ見学ですから、実習をしたい場合は今回是非！

中間テストに向けて

５月も残りわずかになりました。来月８日(水)９日(木)には３年生になって初めての定期テストがあります。少

しずつ復習をしている人もいるでしょう。全くしていない人は計画作りを早めにして、テスト２週間前からの取り

組みに備えましょう。その際に大切なのは、 です。いくらやる気があっても、計画が漠然としていては

実行に移す可能性が低くなります。具体的に「問題集の因数分解の問題をもう一度やる」「単元テストででき

なかった問題を復習する」等と計画に記入し、できればテスト前々日までにすべての復習を済ませ、前日は

総復習が出来るようにしましょう。また、計画を実行できない部分があれば、どこかで埋め合わせができるよう

に計画を修正する必要があります。

字は丁寧に

もう少しすると第１回復習テストの結果が返ってきます。皆さんの答案用紙を送付する前に、「名前などの記

入漏れはないか。」「出席番号順になっているか。」と点検していて気が付いたことがあります。自分の名前を

なぐり書きしている人が結構いる!!ということです。以前の進路通信でも伝えたことですが、提出書類(テストも

含む)の字を丁寧に書くことは です。義務教育の最終年に当たって、もう一度意識してほしいと

思います。中間テストの解答用紙の字、体験入学の申込書の字から丁寧に書くことを早速始めてみましょう。

＊裏に、皆さんが受検する平成２４年度公立選抜日程を載せています。カレンダーにメモしておいて下さい。






	ＮＯ11.H2３.5.pdf
	1.pdf
	NO13.H23.5.pdf
	ＮＯ14.H2３.5.pdf
	15.pdf

